



Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno; Amairany de la cruz Vázquez

Nombre del tema; La Planeación y su Conceptualización

Parcial; Segundo

Nombre de la Materia; Planeación Educativa

Nombre del profesor; José Manuel Ortiz

Nombre de la Maestría: Psicopedagogía

Cuatrimestre; 1er Cuatrimestre

Elaborado por: Amairany de la Cruz Vázquez, estudiante de la maestría en psicopedagogía, perteneciente al primer cuatrimestre de la Universidad Del Sureste.

INTRODUCCION

Para la presentación de este tema tan importante podemos aportar nuestro propio concepto sobre la planeación, la cual consiste en tomar decisiones encaminadas hacia un objetivo que nos permitirá tener resultados, logros, destrezas, habilidades y fortalezas; esto desde una perspectiva positiva. Así también pueden surgir amenazas y áreas de oportunidad en las que se deben mejorar, viéndolo desde un punto de vista negativo. Este presente trabajo tiene como propósito dar a conocer en que consiste la planeación y su conceptualización.

Para comenzar definiremos la palabra “planeación”, esta se refiere a la acción y efecto de planear o planificar. Es el proceso y resultado de organizar una tarea simple o compleja teniendo en cuenta factores internos y externos orientados a la obtención uno o varios objetivos. (Significados, 2013-2021). Teniendo como punto de partida su concepto podemos darnos cuenta que al realizar esta tarea llevaremos consigo un proceso, que no es más que los pasos a seguir de manera ordenada, utilizando herramientas o técnicas, que a su vez tomaran un papel fundamental en un determinado tiempo establecido (corto, mediano o largo plazo).

LA PLANEACIÓN Y SU CONCEPTUALIZACIÓN

La planeación es un proceso continuo, por lo tanto, ningún plan es definitivo, está siempre sujeto a revisión, ya que durante el proceso pueden ocurrir turbulencias o casos fortuitos, estos se refieren a que durante el desarrollo del plan las cosas pueden ir en contra de lo establecido, es por ello que debemos prever y prevenir, tener en claro los pros como los contras que pueden suscitarse, hablado de la parte en que no es algo definido. Al hablar de que se encuentra siempre enfocado a su revisión podemos comentar que, si en un momento dado los resultados que se van obteniendo no son los esperados, se deben buscar caminos, alternativas, nuevos rumbos y por consecuencia decisiones contundentes que nos hagan mejorar de manera eficaz e inteligente los frutos del trabajo diario.

Para poder ejecutar una buena planeación existen ciertos principios que son muy acertados para tener el éxito esperado, a continuación, definiremos cada uno de ellos:

- **Factibilidad:** se refiere a que los planes que se establezcan deben ser acordes en la realidad y en medio de donde se van a realizar. No es válido manejar planes inoperables e inalcanzables. Cuando se diseñen los planes, deben hacerse con plena conciencia de que se puedan ser factibles, es decir, realizables.
- **Objetividad y cuantificación:** ambas características implican tomar como referencia datos estadísticos reales (porcentajes, volúmenes, etc.) que permitan planear resultados verdaderos y cuantificables. No es correcto que se tomen datos subjetivos o especulaciones.
- **Flexibilidad:** cuando se elabore un plan, lo más conveniente es tener o establecer de antemano un margen de holgura, con la finalidad de que se

pueda atender situaciones imprevistas, y corregir o formular nuevamente un plan.

- Unidad: todo programa que se establezca dentro de la organización debe estar al plan general de la misma. En otras palabras, todos los planes deben estar en equilibrio para poder alcanzar satisfactoriamente el objetivo general.
- Del cambio de estrategia: este principio está en función de los tiempos establecidos para el cumplimiento de los objetivos y propósitos. Cuando se han excedido este lapso sin obtener los resultados esperados, será necesario replantear estrategias, procedimientos, programas y presupuestos que permitan alcanzar el objetivo planteado. (Apuntes Unam, 2018)

Teniendo una perspectiva más definida y conceptualizada sobre nuestro tema principal podemos aterrizar a lo que consiste la planeación educativa, una de tantas que de manera específica se encarga de delimitar los fines, objetivos y metas de la educación. Este tipo de planeación permite definir qué hacer, como hacerlo y qué recursos y estrategias se emplean en la consecución de tal fin. La Planificación permite prever los elementos necesarios e indispensables en el quehacer educativo. Es importante señalar que la planificación educativa constituye una herramienta necesaria en el accionar docente, dado que permite establecer los objetivos que se desean alcanzar en cada una de las actividades propuestas en el aula de clase, el resultado final lo constituye el desarrollo integral y una eficiente difusión del aprendizaje por parte de nuestros discentes (alumno), lo que le permitirá enfrentarse a los retos que el mundo actual requiere. Toda situación de enseñanza la condiciona la inmediatez y la imprevisibilidad, por lo que la planificación permite reducir el nivel de incertidumbre y anticipar lo que sucederá en el desarrollo de la clase, llevando a la rigurosidad y a la coherencia en la tarea pedagógica en el marco de un programa.

Finalmente, referente a la nueva reforma educativa en nuestro país podemos comentar que para que podamos tener una educación de calidad, en primera instancia desde casa se debe comenzar con inculcar principios, valores y el mutuo apoyo de los padres de familia para con sus hijos. Todos sumamos esfuerzos para así desarrollar las diferentes habilidades y destrezas que nos permitirán avanzar con los resultados esperados. Por otra parte, el personal docente debe tener una vocación de servicio plena y entusiasta, el ser apasionado por compartir el conocimiento de manera espontánea y con la mayor facilidad de comunicación.

CONCLUSION

En conclusión, el proceso de la planeación es la base sólida que nos permitirá poder saber actuar en las diferentes circunstancias a las que nos enfrentemos en el día a día dentro de un aula, o aún más simplificado, en nuestra vida diaria ya que el tomar la decisión correcta en el momento correcto marca mucho la diferencia de lo que nos puede esperar. Hoy en día, con esta realidad tan diferente a la que hace un tiempo no estábamos expuestos, la tecnología ha sido nuestra mayor herramienta y aliada para continuar con el proceso de la enseñanza, es por ello que debemos prepararnos para el mañana de la manera más factible posible y acorde a la realidad.

Bibliografía

Apuntes Unam. (2018). Obtenido de

<http://fcaenlinea.unam.mx/2006/1231/docs/unidad3.pdf>

Significados. (2013-2021). Obtenido de Significados: <https://www.significados.com/>

